

El tanatorio de San José se queda pequeño para velar a los difuntos

«Está saturado», según Emucesa. Hay que esperar turno para usar las salas. **En enero hubo un 44% más de fallecidos que en 2014**

Á. HUERTAS
ahuertas@20minutos.es / twitter: @angeleshuertas
20 minutos

El pasado 13 de mayo, Antonio tuvo que esperar hasta las 11.00 h para tener una sala en la que poder velar a su madre en el cementerio de San José. «Falleció a las 4.00 h, pero nos dijeron que estaban llenos y que teníamos que aguardar a que uno de los espacios quedara libre. Como nosotros había otras dos familias», explica el afectado a **20 minutos**. El cadáver de la fallecida se quedó en una cámara frigorífica y ellos se fueron a casa hasta el día siguiente. «La sensación fue horrible porque no queríamos dejar a nuestro ser querido solo», lamenta.

«Esta situación desgraciadamente es habitual en Granada», según afirma Antonio Pesquera, director general de Emucesa (empresa que gestio-

Un proyecto paralizado

«En enero hemos tenido días de 20 personas para velar y ha sido muy difícil dar servicio», explica Pesquera. «Hay que terminar con esta situación porque es una necesidad, no un capricho», añade. «Creemos que la ampliación del cementerio está sujeta a la aprobación por parte de la Alhambra», dice. Y añade que esperan que al haber pasado ya las elecciones, «la cosa se calme y se tome conciencia del problema».

En el tanatorio. En el cementerio hay 10 salas para atender a los entre 2.200 y 2.300 fallecimientos que se producen al año en la capital. Sin embargo, el espacio se ha quedado pequeño. «Este invierno, con la gripe, el número de fallecidos en enero ha sido de 281, fren-

ta a los 195 de 2014 (86 personas más», explica. La subida del 44% «saturó las instalaciones», dice el responsable. Las cifras de febrero reflejan otro aumento: se pasó de los 181 fallecidos en 2014 a los 217 de este año. Y también las de marzo: de 201 en 2014 a 226 este año.

«Las diez salas no son suficientes, porque en el momento que hay más de 5 fallecidos al día (5 que entran y 5 que salen) ya tenemos problemas y debemos decir a los familiares que esperen en algunas ocasiones hasta 8 o 10 horas», dice Pesquera.

La alternativa es velar al familiar en algún pueblo y enterrarlo en San José, «con el desasosiego que eso supone en un momento tan delicado», añade. Emucesa quiere ampliar las instalaciones con 6 salas más, pero aún no ha logrado el permiso para las obras.

20 SEGUNDOS

En busca de la fosa de García Lorca

La asociación Regreso con Honor, que ha asumido continuar el proyecto de búsqueda de fosas comunes de la Guerra Civil en Alfacar (Granada), donde podría estar Federico García Lorca, ya ha pedido permiso a la Junta para comenzar los movimientos de tierra en la zona. Buscan patrocinio para asumir el coste: 33.000 euros.

Piden cuatro años de cárcel

La Fiscalía pide 4 años de prisión y 3.000 euros para los dueños de una empresa de motos por estafar más de 100.000 euros.

Cines del Sur

Hay 36 películas. Comienza el Festival Cines del Sur para hacer visible el cine de África, Asia y América.

«La tasa de reposición hace que tengamos una universidad envejecida»

Pilar Aranda

Rectora de la UGR

Pilar Aranda es la primera mujer que en cinco siglos dirigirá la Universidad de Granada (UGR). En las elecciones obtuvo el 67,8% de los votos. **¿Qué se siente al ser la primera rectora?**

Ilusión, aunque esperemos que ser mujer y rectora deje de ser noticia y que más mujeres se animen.

¿Qué necesita la UGR?

Es un momento duro para la universidad pública. La tasa de reposición hace que tengamos una universidad envejecida y hay que renovar. **Sabia nueva...**

El decreto impide el desarrollo de la capacidad que tenemos. A los jóvenes no podemos darles una salida. Cuando se lee una tesis doctoral es una alegría, pero también es una tristeza porque sabemos que esa persona se tendrá que marchar, que no podemos darle trabajo.

¿Qué papel juegan los estudiantes?

Son la razón de ser la UGR.



BIO Es catedrática en Fisiología e imparte docencia desde hace más de 30 años en la Facultad de Farmacia.

Hay que fomentar su participación para que conozcan su importancia. Tenemos que saber transmitirles la importancia que tienen.

¿Es la UGR una máquina que se mueve sola?

No. Se pueden hacer cambios con la actitud de hacer cada día mejor nuestra tarea.

¿Cómo ve el futuro?

La UGR del futuro es inclusiva, igualitaria, participativa y transparente. Donde todos y todas contamos. **Á. HUERTAS**

RESERVANDO HASTA EL 14 DE JUNIO. Precios desde por persona en cabina doble interior en régimen de pensión completa, válidos para determinadas salidas de los meses publicados. Tasas de embarque, cargos por servicio y administración (72€ por persona a pagar a bordo) y gastos de gestión (9€ por reserva) no incluidos. Hasta un 50% de descuento: descuento máximo aplicado sobre la tarifa general del folleto de Pullmantur Cruceros 2015, todo incluido gratis: consulta las salidas con promoción. 5% en tarjeta regalo de Viajes El Corte Inglés: sobre el importe del crucero, consulta condiciones de la tarjeta de viaje. Pago en 6 meses sin intereses: reservando un mes antes de la fecha de salida. No aplicable sobre importes de tasas de embarque ni cuota de servicio / propinas. Financiación sin intereses hasta 6 meses. Gastos de gestión fi financiados 9€. Intereses subvencionados por Viajes El Corte Inglés. S.A. Financiación sujeta a la aprobación de Financiara El Corte Inglés E.F.C., S.A. Recibo mínimo 30€. Ejemplos de fi financiación a 6 meses sin intereses: importe: 300€, 51.50€/mes. TIN 0%. TAE 10.71%. gastos de gestión: 9€. importe total del crédito/adeudado 300,9€. Redondeo de decimales en el catálogo "Cruceros 2015". Plazas limitadas. C.I.C.MA.59. HERMOSILLA 112. MADRID

disfruta el camino

pullmantur CRUCEROS

Reservando hasta el 14 de junio

Hasta **50%** de descuento

TI

Todo Incluido gratis

5% de descuento en tarjeta regalo de Viajes El Corte Inglés

Brisas del Mediterráneo

Buque Sovereign 7 noches

Barcelona - Olbia, Cerdeña - Nápoles - Civitavecchia, Roma - Livorno, Florencia / Pisa - Villefranche* - Barcelona

Salidas de junio a octubre **445€**

Tasas y otros cargos (190€ por persona) no incluidos. *Salidas 4 y 11 de julio y 1 y 8 de agosto visita Cannes en vez de Villefranche.

Capitales Bálticas

Buque Empress 7 noches

Tallín - San Petersburgo - Helsinki - Nynäshamn, Estocolmo - Wärmunde, Berlín - Malmö, Copenhague

Salidas de julio a septiembre **950€**

Vuelos (desde Madrid y Barcelona) y traslados incluidos

Tasas y otros cargos (204€ por persona) no incluidos.

Sol de Medianoche

Buque Empress 7 noches

Narvik (Noruega) - Leknes (Lofoten) - Tromsø (Noruega) - Alta (Laponia) - Honningsvåg (Noruega) - Mürmasnk (Rusia) - Lakselv (Noruega)

Salidas: 13 y 20 de junio **999€**

Vuelos (desde Madrid y Barcelona) y traslados incluidos

Tasas y otros cargos (204€ por persona) no incluidos.

Caribe Maya

Buque Monarch 8 noches

Cozumel, México - Yucatán, México - Georgetown, Gran Cayman - Roatán, Honduras - Belice Ciudad, Belice - Cozumel

Salidas: del 10 de julio al 7 de agosto **1.146€**

Vuelos (desde Madrid) + Estancia 1 noche de hotel + 7 noches de crucero

Tasas y otros cargos (204€ por persona) no incluidos.

ES Español a bordo

6 Pago 6 meses sin intereses

902 400 454
viajeselcorteingles.es

VIAJES El Corte Inglés
Una sonrisa de ida y vuelta